
CONSEJO CONSULTIVO PREVISIONAL 

ACTA N°4551 

FECHA: jueves 13 de julio de 2023 
HORA: 17:00-18:17 hrs. 
UBICACIÓN: Vía videoconferencia 

ASISTENTES:     Alejandra Krauss Valle, Presidenta                                                                                              
 Carlos Díaz Vergara, Vicepresidente 
                            Paula Benavides Salazar, Consejera 
                            María Cecilia Cifuentes Hurtado, Consejera 
                            Andras Uthoff Botka, Consejero 
  
                            Paula Vera Pérez, Secretaria técnica del Consejo 
                             
                                                   
ORDEN DEL DÍA: 
 
La sesión tuvo como objetivo discutir varios puntos pendientes, entre ellos, los avances de la licitación 

encargada por el Consejo. 

 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN: 
 

I. Se recordó que, de las presentaciones sobre informalidad realizada por profesionales invitados a sesiones 
anteriores, dos expositores no han enviado aún sus presentaciones. Se acordó volverles a recordar el envío 
de los archivos, además de que se le consultará a cada uno si tiene inconvenientes de que su presentación 
sea publicada en la página web del Consejo. 
 

II. Respecto de la licitación, se comentó el estado de avance de la tramitación de contrato, junto con fechas 
estimadas de inicio de contrato y entrega de productos. Paula Vera propondrá al consejo un cronograma 
de fechas de entrega de productos y reuniones con el oferente para la presentación de estos, con el 
objetivo de acordar fechas previo a la primera reunión con Qualimet. 

 
III. Respecto de retomar el trabajo con el BID para el ajuste de su modelo actuarial de pensiones al caso 

chileno, se acordó que la consejera Paula Benavides se contactará con la organización para efectos de 
formalizar la solicitud de apoyo del Consejo. 
 

IV. Respecto de retomar reuniones en relación a las estimaciones poblacionales utilizadas para las 
proyecciones de beneficiarios y gasto del pilar no contributivo de pensiones de DIPRES, se acuerda que la 
Presidenta del Consejo contactará a la institución para conocer la continuación de este trabajo junto con 
CELADE. Sin perjuicio de lo anterior, el Consejo se manifiesta satisfecho en cuanto al haber citado a ambas 
instituciones, DIPRES y CELADE, para conversar respecto de las estimaciones y compartir diferentes 
apreciaciones. 

 
V. Paula Vera presenta propuesta de índice para el documento sobre informalidad laboral y su efecto en 

pensiones que el Consejo elaborará en base a las exposiciones realizadas por expertos en sesiones previas. 
El consejero Andras Uthoff se puso a disposición para redactar una primera versión del documento, una 
vez se tengan las presentaciones de cada expositor. Se acuerda el envío del índice propuesto y comentado 
en la sesión, más otros insumos complementarios (las presentaciones de expositores invitados, 
presentación y documento elaborado por Cristóbal Leiva, entre otros). 

 

 
1 La sesión se llevó a cabo de manera telemática, por lo que el respaldo de asistencia es mediante capturas de pantalla. La 
aprobación de esta acta por parte de las y los miembros del Consejo se efectuó vía correo electrónico. 
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VI. Respecto de la obtención de datos actualizados sobre PGU, se informó al Consejo de la elaboración y 
entrega de un archivo Excel con los mismos datos entregados para la elaboración del informe anual, por 
parte de la subsecretaría. Dicho archivo será publicado de manera trimestral en la página web de la 
subsecretaría, por lo que el Consejo podrá acceder a ellos de manera periódica. Se propone la entrega de 
este archivo para finales de julio 2023. En línea con lo anterior, el Consejo acuerda elaborar periódicamente 
un análisis sobre la cobertura y gasto de la PGU, publicando dicho análisis en la página web del Consejo. La 
periodicidad se definirá dependiendo de los datos disponibles. 
 

VII. Se informa al Consejo la disposición de la subsecretaría para actualizar y modernizar la página web del 
Consejo, en base a reunión entre secretaria técnica y la jefatura del área de comunicaciones de la 
institución. Se acuerda en una próxima sesión discutir los objetivos de la página web del Consejo, para 
trasmitir esto a los profesionales que trabajarán en la modernización de la misma, pudiendo definir así una 
estrategia comunicacional adecuada. 

 
VIII. Por último, se recuerdan las fechas de las próximas reuniones del mes. Adicionalmente, se acuerda la 

flexibilización de las fechas ordinarias de reunión en base a las reuniones que se tendrán con el oferente 
de la licitación.   

 
 

 

___________ 
 
Alejandra Krauss Valle, Presidenta 
 
Carlos Díaz Vergara, Vicepresidente 
 
Paula Benavides Salazar, Consejera 
 
María Cecilia Cifuentes Hurtado, Consejera 
 
Andras Uthoff Botka, Consejero 


